



## Togo/Sécurité

## Générer des données fiables pour guider les décisions gouvernementales

Le Togo dispose désormais d'un nouveau dispositif sécuritaire offert par l'Organisation internationale des migrations (OIM) avec l'appui de l'Allemagne et des États-Unis, destiné à sécuriser ses entrées, notamment les postes frontières de Pogno et Tamong, respectivement dans les préfectures de Kpendjal et de Tandjouaré.



PAGE 3

## ECONOMIE



## CEA

## L'intégration du dividende démographique dans le Document budgétaire sensible au genre

Avec une population de plus de 8 millions d'habitants en majorité jeune, le Togo veut davantage tirer profit du dividende démographique dans le budget 2025 ...

PAGE 5

## SPORT



## Sélection togolaise

## Nibombé Daré, le bon choix ?

C'est officiel! Les Éperviers du Togo ont un nouveau sélectionneur. Il s'agit de Nibombé Daré, officialisé le 15 juillet par la Fédération togolaise de football (FTF). Alors que la sélection togolaise traverse une crise de performance, une question taraude l'esprit : Daré est-il l'homme de la situation ?

PAGE 9



## Evala 2024

# Faure Gnassingbé admire les empoignades des jeunes Kabyè

Les luttes traditionnelles en pays Kabyè (Evala) ont démarré samedi dernier. Elles se déroulent dans la préfecture de la Kozah, dans le Nord du Togo. Le président de la République Faure Gnassingbé assiste aux ...

PAGE 3

## DERNIERES HEURES

## Mise à jour des compteurs prépayés: la CEET étend l'opération à toutes ses agences

Après le succès de la phase pilote avec les agents, la mise à jour des compteurs prépayés Lafia (Cashpowers) de la CEET va désormais s'étendre à toutes les agences de Lomé et à l'intérieur du pays. C'est ce qu'a indiqué le lundi 15 juillet la compagnie publique, par le biais d'un communiqué.

Concrètement, la phase de généralisation se déroulera conformément à un calendrier déployé pour l'occasion dès le lundi, et qui sera clôturé le 03 août prochain.

L'opération vise à garantir le fonctionnement des appareils au-delà de leur date prévue d'expiration le 24 novembre 2024, et à les conformer aux standards internationaux. Dans la pratique, les utilisateurs devront payer un crédit de rechargement de 150 FCFA minimum qui générera des codes à saisir dans l'ordre sur le compteur, puis suivre les instructions.

La mise à jour est totalement gratuite pour le client et ne s'effectue qu'une seule fois. Par ailleurs, elle n'a aucun impact sur le fonctionnement des compteurs, ni la consommation des clients.

CHANGEMENT DES FORMULAIRES DE DÉPÔT ET DE RETRAIT

**POUR TOUTES OPÉRATIONS DE DÉPÔT ET DE RETRAIT EN ESPÈCES, AUX GUICHETS DES BANQUES**

**vous devrez préciser l'origine et la destination des fonds**

**CORIS BANK INTERNATIONAL**

	SOMMAIRE	<p>CEA L'intégration du dividende démographique dans le Document Budgétaire Sensible au Genre</p>  <p>P 4</p>	<p>Transport aérien L'aéroport de Lomé enregistre un trafic passager de 1,4 million en 2023</p>  <p>P 5</p>	<p>Togo Année charnière du développement communautaire à l'horizon 2030</p>  <p>P 6</p>
---	----------	--	---	--

## Echos des bénéficiaires des produits FNFI

# Karou Damehane : un voyage de résilience et de détermination

**Karou Damehane, vendeuse de riz au marché de Mango, incarne la résilience et la détermination face aux défis de la vie. Mariée très jeune, elle pensait que le mariage serait son salut pour échapper à la pauvreté. Cependant, la réalité fut bien différente et sa situation ne s'améliora pas. Aujourd'hui, grâce aux conseils d'une amie et au soutien du produit APSEF du FNFI, elle a transformé sa vie et celle de sa famille.**

Karou a grandi dans des conditions modestes, où les opportunités étaient rares et les défis nombreux. "Je pensais que me marier tôt allait m'apporter une meilleure vie, mais ce n'était pas le cas. Les difficultés persistaient", se souvient-elle avec émotion. Face à une réalité dure, Karou a décidé de ne pas se laisser abattre.

C'est une amie proche qui lui a parlé du Fonds National de la Finance Inclusive (FNFI) et de son produit APSEF (Accès aux Services Financiers des Pauvres). Encouragée par son amie, Karou a décidé de saisir cette opportunité. "Quand mon amie m'a parlé du FNFI, j'ai vu une lueur d'espoir. J'ai décidé d'essayer, même si je n'avais aucune garantie", explique-t-elle.

Avec le prêt obtenu grâce à l'APSEF, Karou a commencé à vendre du riz. Au début,

elle portait le riz sur sa tête, se déplaçant dans son quartier pour le vendre. "Ce n'était pas facile de commencer ainsi, mais je devais faire quelque chose pour améliorer notre situation", raconte-t-elle.

Petit à petit, grâce à sa persévérance et à son travail acharné, Karou a réussi à économiser suffisamment pour s'installer devant le marché de Mango. Aujourd'hui, elle dispose d'un emplacement modeste mais fixe, où elle vend son riz. "Avoir un endroit fixe devant le marché, même s'il est modeste, est une grande avancée pour moi. Cela me permet d'avoir une clientèle régulière et de mieux organiser mon travail", déclare-t-elle avec fierté.

Karou reconnaît que son succès est encore modeste, mais elle est satisfaite des progrès qu'elle a réalisés.



Karou Damehane

"Je ne peux pas dire que j'ai totalement réussi, mais je suis contente d'avoir franchi ce premier pas. Chaque jour est une nouvelle opportunité pour grandir et améliorer ma situation", dit-elle.

Une des plus grandes satisfactions de Karou est de pouvoir contribuer à la scolarité de ses enfants. "Pouvoir payer les frais de scolarité de mes enfants est pour moi une grande victoire. Je veux qu'ils aient les opportunités que je n'ai

pas eues", explique-t-elle, les yeux brillants de fierté. L'histoire de Karou Damehane est un témoignage poignant de la force de la détermination et de l'importance du soutien financier pour les personnes dans le besoin. Grâce au FNFI et à son propre courage, Karou a pu transformer sa vie et offrir un meilleur avenir à ses enfants. "Je suis reconnaissante envers le FNFI pour cette chance. Cela m'a donné les moyens de changer ma vie et

d'espérer un avenir meilleur pour mes enfants", conclut-elle avec gratitude.

Le parcours de Karou est une source d'inspiration pour beaucoup d'autres femmes qui se trouvent dans des situations similaires. Il montre que même face à des défis apparemment insurmontables, il est possible de trouver des solutions et de réaliser ses rêves avec de la détermination et un soutien approprié.

Ceci est un programme du ministère chargé de l'inclusion financière et de l'organisation du secteur informel



Récépissé N° 0522/31/03/15/HAAC  
Edité par DIRECT MEDIA RCCM  
N° TG\_LOM 2015 B 1045  
BP : 30117 Lomé - Togo  
Tél : (+228) 97 87 12 42  
Facebook: togomatin  
E-mail : atogomatin@gmail.com  
Site web: www.togomatin.tg  
Tw: @togomatin1  
Cacavéli: 04, Rue Satelit, 3e Mson avant Groupe Cafper

Directeur de publication :  
Motchosso Kodolakina  
Secrétaire de rédaction :  
Rachidou Zakari  
Responsable web :  
Carlos Amevor  
Comité de rédaction :  
Françoise Dasilva

Alexandre Wémima  
Edem Dadzie  
Attipoe Edem Kodjo  
Edy Alley  
Responsable administrative, financière  
et commerciale:  
AMAH Essognim

Graphiste:  
Eros Dagoudi  
Imprimerie: Direct Print  
Distribution : TogoMatin  
Tirage : (2000 exemplaires)

## Togo/Sécurité

## Générer des données fiables pour guider les décisions gouvernementales

**Le Togo dispose désormais d'un nouveau dispositif sécuritaire offert par l'Organisation internationale des migrations (OIM) avec l'appui de l'Allemagne et des États-Unis, destiné à sécuriser ses entrées, notamment les postes frontières de Pogno et Tamong, respectivement dans les préfectures de Kpendjal et de Tandjouaré.**

Ces équipements, composés de voitures pick-up, de motos, de radios VHF, de loupes et d'ordinateurs, s'inscrivent dans le cadre de la mise en œuvre des projets : « Renforcement de la sécurité des frontières et de la résilience des communautés frontalières dans le Golfe de Guinée ».

« Nous aspirons tous à ce que toutes les frontières terrestres du Togo soient équipées du Système d'information et d'analyse des flux migratoires, afin de renforcer la lutte contre

toutes les formes de criminalité transnationale et de générer des données fiables pour guider les décisions gouvernementales. C'est pourquoi nous avons mis en place ces projets, dont le but est de renforcer les capacités opérationnelles, techniques et sécuritaires des différentes frontières », a indiqué Fatou Ndaye Diallo, chef de mission de l'OIM au Togo.

Pour sa part, le ministre de la Sécurité et de la Protection civile, l'ambassadeur et colonel Calixte Madjoulba, a



Une sentinelle de l'armée dans le Nord du pays

souligné l'importance de ces moyens logistiques mis à la disposition du Togo. « Grâce à ce matériel, nous serons équipés pour

accomplir cette mission avec plus d'efficacité et de professionnalisme. Car la sécurité et la sûreté, surtout aux frontières,

sont des piliers essentiels pour la stabilité et la sécurité de notre nation », a-t-il indiqué.

TM

## Evalu 2024

## Faure Gnassingbé admire les empoignades des jeunes Kabyè

**Les luttes traditionnelles en pays Kabyè (Evalu) ont démarré samedi dernier. Elles se déroulent dans la préfecture de la Kozah, dans le Nord du Togo. Le président de la République Faure Gnassingbé assiste aux empoignades.**

Ce lundi 15 juillet 2024, le chef de l'État a assisté à la finale dans le canton de Tchitchao, mettant aux prises la Coalition Bou-Fatou avec celle de Kigbèling-Hazé-Lohou. Il a également honoré de sa présence les préliminaires entre les Evalu d'Akéi et leurs congénères de Lao, et entre les lutteurs de Gnama et ceux de Kioudè, pour le compte du canton de Pya.

Les empoignades se sont déroulées dans une ambiance populaire et festive entretenue par les supporters, parents et amis venus encourager les lutteurs. Toujours déterminé à soutenir la jeunesse togolaise dans son élan d'acquisition et de transmission des valeurs traditionnelles, le chef de l'État a assisté ce même jour, aux danses initiatiques des lutteurs aux marchés de Lassa, de Soumdina, de Tcharè et de Pya Hodo.

Moments de convivialité, de communion et de démonstration de l'identité culturelle, ces danses initiatiques intimement liées aux

Evalu, sont également des signes annonciateurs du début des empoignades dans ces cantons. Le président de la République, Faure Gnassingbé a fortement apprécié les prestations des lutteurs et des danseurs. Il les a félicités pour leur contribution à la sauvegarde et à la transmission de cette manifestation artistique empreinte de symboliques et de représentations liées à la citoyenneté, la paix et la bravoure.

Les Évala sont des rites initiatiques pratiqués en pays Kabyè, dans la région de Kara, au nord du Togo. Ces rites marqués principalement par la lutte et d'autres cérémonies, marquent le passage à l'âge adulte pour les jeunes de 18 à 20 ans. L'histoire retient que c'est au milieu du XIIIe siècle que les premières manifestations de cette lutte ont eu lieu en pays kabyè avec le sacre de deux personnages : Tchablime du village de Kpédaw et son adversaire Fawokézié de Kolidè dont la lutte a donné le ton

aux compétitions inter-villages.

Le mot Évalou est le singulier de Évala. Évalou est dit pour le jeune homme qui a commencé les rites traditionnels de la lutte. Cette forme de tradition se déroule par une lutte traditionnelle entre deux jeunes garçons dont la finalité est de mettre à terre son adversaire. Les cantons, sous le contrôle des chefs cantons, traditionnels et de villages, organisent des rencontres successives entre villages. Cette succession de luttes entre les villages conduit en phase finale; la rencontre entre les deux meilleurs villages conduit à la victoire d'un village.

Evalu est la toute première initiation à la vie d'homme de l'adolescent Kabyè. Avant d'être soumis à ces rites, ces jeunes sont longtemps préparés psychologiquement et physiquement. En pays Kabyè, un jeune qui se dérobe à cette initiation subit des représailles des sages, de ses parents et de la société entière. Il est en quelque sorte exclu de la communauté.

La finalité première de cette opération est de former le jeune adolescent à être

endurant, courageux et à avoir le sens du stoïcisme. L'aspect culturel de l'évènement est rehaussé par les sacrifices que l'adolescent doit consentir : jeûne, abstinence sexuelle et les scarifications qui sont

une tournée dans les lieux sacrés pour remercier les ancêtres d'avoir permis la cérémonie.

La cérémonie des Évala est pratiquée par des jeunes de la préfecture de la Kozah qui ont



Faure Gnassingbé

les signes extérieurs du guerrier. L'aspect traditionnel de la cérémonie se révèle par la présence des sages de la communauté. Ce sont ces sages qui veillent au respect des règlements, assurant la direction et l'arbitrage des tournois. Les dates auxquelles se tiennent les cérémonies sont fixées par la consultation des oracles suivie de l'autorisation accordée par le grand prêtre appelé "Tchodjo". Après les luttes, les prêtres traditionnels font

généralement un âge compris 18 et 20 ans. Cette cérémonie permet aux jeunes d'intégrer la classe des adultes. L'évènement le plus suivi au cours de cette période est la lutte dans une arène (généralement un terrain de football). Il s'agit d'un rite initiatique, qui fait entrer les jeunes dans le rang des hommes. Les luttes Évala se déroulent en général à partir de la deuxième semaine du mois de juillet.

Edem Dadzie



## COMMUNIQUE DE PRESSE

### **STAR GARMENTS GROUP en route pour une Expansion Stratégique au Togo avec un Investissement de 15 Millions de Dollars**

**Lomé, 15 juillet 2024** – Star Garments Group (Star), un leader mondial dans la fabrication durable de vêtements, a dévoilé ses plans pour établir une installation de fabrication d'exportation de vêtements de pointe au Togo, marquant ainsi sa première entreprise en dehors du Sri Lanka. Cette initiative, soutenue par l'International Finance Corporation (IFC), membre du Groupe de la Banque mondiale ceci à la hauteur de 15 millions de dollars, vise à renforcer le secteur textile et habillement du Togo tout en créant des opportunités économiques significatives dans la région.

La nouvelle installation sera située dans la Plateforme Industrielle d'Adetikopé près de Lomé, la capitale du Togo, et devrait générer environ 4,520 emplois directs et indirects d'ici 2030. Cette initiative vise particulièrement à autonomiser les femmes grâce à des opportunités d'emploi, contribuant ainsi au développement socio-économique de la communauté locale.

Le Directeur Général de Star Garments Group, A. Sukumaran, s'est montré enthousiaste à propos du projet, déclarant : "Nous cherchons continuellement à diversifier notre base de fabrication, et notre future installation au Togo servira d'alternative compétitive pour nos clients estimés. Cette expansion s'inscrit dans notre vision stratégique de favoriser la croissance mondiale et d'introduire une fabrication de vêtements de classe mondiale dans la région de l'Afrique de l'Ouest."

Star Garments Group, réputé pour ses quatre décennies d'expérience dans l'industrie du vêtement au Sri Lanka, est engagé envers la durabilité et l'innovation. Huit de ses usines sont certifiées LEED, incluant le premier bâtiment d'usine passive au monde. La nouvelle usine au Togo sera également construite selon les normes LEED, renforçant ainsi l'engagement de Star envers la gestion environnementale. Notamment, le groupe est le seul conglomérat de l'industrie du vêtement certifié neutre en carbone pour toutes ses opérations.

L'investissement de 15 millions de dollars de l'IFC souligne un partenariat visant à promouvoir le développement du secteur privé dans les marchés émergents. Ce financement inclut une contribution de 7,5 millions de dollars des fonds propres de l'IFC et un prêt correspondant du Fonds de Financement du Secteur Privé de l'Association Internationale de Développement.

L'expansion de Star Garments Group au Togo représente une étape significative dans sa stratégie de croissance mondiale, renforçant sa capacité à répondre aux besoins évolutifs du marché international du vêtement tout en contribuant aux objectifs de développement durable en Afrique de l'Ouest.

**À propos de PIA** : La plateforme industrielle d'Adetikopé (PIA) est une zone industrielle intégrée installée sur plus de 455 Ha, et axée sur la création des florissantes chaînes de valeur allant de l'approvisionnement en matières premières, à la transformation des ressources (fabrication) et à l'exportation de produits finis. PIA vise à fournir aux investisseurs une passerelle pour intégrer le paysage africain en leur fournissant les infrastructures, une ambiance propice aux affaires et les accompagner tout au long de la chaîne de valeur de leurs produits, de part notre approche écosystémique. PIA est stratégiquement située sur une autoroute qui est reliée à l'aéroport et au port autonome. PIA aura une proximité avec la future voie ferrée proposée pour une meilleure gestion plus économique du fret. En plus de son guichet unique, PIA a un poste de police ainsi qu'une caserne de sapeurs pompiers, parmi tant d'autres installations. Arise est une entreprise experte dans le développement d'infrastructures industrielles et de leurs écosystèmes dédiés. Elle conçoit, finance, construit et gère de grands projets dans toute l'Afrique à l'image de la PIA au Togo.

**[www.pia-togo.com](http://www.pia-togo.com)**

**À propos de LEED** : Le système d'évaluation LEED (Leadership in Energy and Environmental Design) est un programme de certification de bâtiments écologiques développé par le U.S. Green Building Council. Il vise à encourager la construction et l'exploitation de bâtiments respectueux de l'environnement et de la durabilité.  
<https://www.usgbc.org/leed>

#### **CONTACT :**

**Adresse** : Plateforme Industrielle d'Adetikopé BP12917 Rue Nationale no. 01, Adetikopé, Togo

**Site internet** : <https://pia-togo.com>.

**Directeur communication PIA** : Florent Paul-Marc Dikoumé / [florent.dikoume@arisenet-com](mailto:florent.dikoume@arisenet-com).

CEA

## L'intégration du dividende démographique dans le Document budgétaire sensible au genre

**Avec une population de plus de 8 millions d'habitants en majorité jeune, le Togo veut davantage tirer profit du dividende démographique dans le budget 2025. La Commission économique pour l'Afrique (CEA) en collaboration avec le ministère de l'Economie et des Finances a ouvert, ce lundi 15 juillet à Lomé, une rencontre en vue d'intégrer le dividende démographique dans le Document budgétaire sensible au genre (DBSG 2025).**

Réfléchir sur l'appui technique à l'intégration du dividende démographique dans le budget 2025 au Togo, est l'objectif de cet atelier présidé par la CEA. Pour l'organisme régional de l'Organisation des Nations Unies (Onu), le dividende démographique est un levier de développement qui s'avère être une opportunité unique pour accélérer la croissance économique et améliorer le bien-être des populations. Intégrer les considérations démographiques dans la programmation budgétaire, revient à capitaliser les atouts qu'une population jeune et dynamique peut apporter à l'économie. Et le Togo s'y attèle consciencieusement. Toutefois, les experts relèvent que pour parvenir à faire du dividende démographique, un maillon essentiel du développement, la prise en compte d'une approche sensible au genre est nécessaire. 51,3% de la population étant des femmes, l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes et des filles sont des éléments indispensables pour réaliser le dividende démographique. Ce faisant, le processus de budgétisation sensible au

genre constitue une porte d'entrée stratégique pour atteindre les objectifs de développement durable. Il se révèle être un outil d'analyse et de plaidoyer en faveur d'une politique budgétaire favorable à l'investissement durable dans le secteur de l'éducation, et de la santé... D'après le directeur général du Budget et des Finances (DGBF), Essokiza Anakpa, « la prise en compte du dividende démographique dans la budgétisation sensible au genre est une approche qui peut permettre aux gouvernements de mieux adapter les objectifs de la politique en faveur de l'égalité par une meilleure allocation des ressources budgétaires dédiées. La budgétisation sensible au dividende démographique (BSDD) ne consistant pas ipso facto à une augmentation de l'enveloppe budgétaire totale, mais plutôt en une réallocation efficiente des ressources disponibles, l'adoption de cette approche en matière de gestion budgétaire permettrait au Togo d'accélérer la capture du dividende démographique ». Pour le directeur général de la DGBF, ces initiatives

démontrent la volonté et l'engagement de l'Etat à œuvrer et à encourager les actions en faveur du genre. « Pour une bonne mise en œuvre du processus de budgétisation sensible au genre, le ministère de l'Economie et des Finances (MEF) avec l'appui du FMI s'est

dans le budget 2025 au Togo s'avère être une nécessité comme l'a indiqué Essokiza Anakpa : « En effet, alors que le dividende démographique repose sur les structures générationnelles et met en avant les relations entre les âges productifs et les âges de dépendance, l'approche

l'approche de la budgétisation sensible au dividende démographique dans le document budgétaire sensible au genre 2025. La directrice du Bureau sous régional pour l'Afrique de l'Ouest de la Communauté économique pour l'Afrique (CEA), ainsi que le représentant de la représentante résidente de l'UNFPA au Togo ont également salué la tenue de cette rencontre. Pour ces derniers, la budgétisation sensible au dividende démographique est une stratégie clé pour transformer les potentiels démographiques en avantages réels pour la société. Au final, le Document à élaborer doit refléter l'ensemble des actions mises en œuvre dans les pays et particulièrement au Togo. Créée en 1958 par le Conseil économique et social (ECOSOC) des Nations unies, la CEA fait partie des cinq commissions régionales. Elle a pour mandat d'appuyer le développement économique et social de ses États membres, d'encourager l'intégration régionale et de promouvoir la coopération internationale pour le développement de l'Afrique. Composée de 54 États membres, la CEA contribue spécifiquement à la recherche de solutions aux défis de développement du continent.

Edy Alley



Atelier de la CEA, ce lundi 15 juillet à Lomé sur le Document Budgétaire Sensible au Genre (DBSG 2025)

muni d'une feuille de route dont le but est la couverture progressive du champ de tous les ministères et institutions en budgétisation sensible au genre (BSG), et le présent atelier se veut être le cadre de prise en compte de l'approche du dividende démographique dans le projet de document budgétaire sensible au genre de l'exercice 2025 », a-t-il expliqué.

Tout en sachant que l'amélioration perpétuelle des règles édictées dans la gestion des finances publiques, l'idée de la tenue de cet atelier d'appui technique à l'intégration du dividende démographique

du dividende de genre permet d'intégrer la contribution du travail rémunéré et surtout non rémunéré des femmes (dans la sphère domestique en particulier), ainsi que leur niveau de productivité dans la croissance économique et le développement ».

Cette rencontre va donc permettre aux participants de mieux comprendre le concept de dividende démographique et de la budgétisation sensible au dividende démographique, de maîtriser le lien existant entre la budgétisation sensible au genre (BSG) et la budgétisation sensible au dividende démographique (BSDD), ainsi que d'intégrer

### Transport aérien

## L'aéroport de Lomé enregistre un trafic passager de 1,4 million en 2023

**Faire du Togo un hub sous régional et une destination privilégiée est en passe d'être réalisé. Alors qu'au 1er trimestre 2023, le trafic total des passagers était établi à 632.083 passagers, l'Aéroport International Gnassingbé Eyadema (AIGE) a culminé 1,4 million de passagers à fin de l'année. L'ambition du pays d'accueillir 1,5 million de passagers à l'horizon 2025 chemine ainsi vers sa concrétisation.**



Aéroport International Gnassingbé Eyadema (AIGE) de Lomé

C'est un record enregistré par l'Aéroport international Gnassingbé Eyadema (AIGE). Par cette croissance du taux de trafic, l'aéroport de Lomé témoigne de son dynamisme parmi les plateformes aéroportuaires de la sous-région. Avec 1,4

million de passagers à fin 2023, comparé aux 916 000 passagers en 2019, l'AIGE enregistre une tendance haussière de 52%. Cette évolution du trafic global est le résultat de nouvelles lignes aériennes ouvertes à partir de Lomé. Dans

ce sens, 6 nouvelles lignes aériennes ont été lancées par Ethiopian Airlines et la compagnie panafricaine Asky Airlines. Respectivement, 2 lignes ont été lancées par la première compagnie et 4 par la seconde. Cette démarche participe au renforcement de l'offre de la plateforme aéroportuaire de Lomé, portant le nombre total de destinations desservies à travers le monde à 41.

Il faut noter également que depuis 2022 grâce à Ethiopian Airlines une ligne directe permet de relier Lomé et Washington. La compagnie d'aviation éthiopienne utilise l'aéroport de Lomé comme transit vers d'autres aéroports et vers son siège social à Addis-Abeba. De surcroît, il faut relever que la nouvelle

compagnie aérienne Liz-aviation contribue aussi à ce succès de l'AIGE. Avec à ses débuts que des liaisons domestiques entre Lomé-Niamtougou, Liz-aviation a récemment commencé à desservir Ouagadougou. Une diversification des destinations qui contribue à rendre plus dense et dynamique l'AIGE.

Les performances de l'AIGE restent encore à conforter pour atteindre l'objectif des 1,5 million de passagers d'ici à 2025. Cette progression du trafic a boosté le tourisme dans le pays. Le pays avait accueilli entre 2021 et 2022, près d'un million de visiteurs pour une recette de 25 milliards FCFA. Mais, malgré ces avancées à noter, l'AIGE est devancé dans la sous-région par l'aéroport international

Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan. L'aéroport ivoirien a enregistré 2,3 millions de passagers en 2023.

Selon le Conseil international des aéroports (ACI-Afrique) réalisé suivant le trafic de 2022, le 1er aéroport du Top 10 en Afrique est l'aéroport égyptien du Caire. Elle a cumulé un trafic de 20,1 millions de passagers, contre 11,35 millions en 2021. Dans le Top 10, on ne retrouve que deux aéroports ouest-africains tous deux nigériens : l'aéroport Murtala Muhammed de Lagos et Nnamdi Azikiwe d'Abuja. Selon les données du Conseil international des aéroports (ACI), les aéroports africains ont accueilli au cours de cette année, 178.66 millions de voyageurs, un volume en hausse de 55,6%.

Edy Alley

## Développement communautaire

# A l'horizon 2030, le Togo se fixe des objectifs à atteindre

**À l'horizon 2030, le Togo veut pouvoir éradiquer la pauvreté ou la réduire très significativement. Cela passe par des réalisations qui se succèdent dans la société au cours des deux dernières décennies. Au cours de cette année 2024, le gouvernement maximise ses efforts du mieux-être.**

La stratégie déployée pour atteindre les objectifs de développement au Togo, prend en compte la participation totale et responsable des bénéficiaires à la réalisation de leur vision de développement avec l'appui des partenaires. Plusieurs projets ont intégré cette réalité.

### Grands projets sociaux dans l'agenda gouvernemental 2024

En novembre 2023, les pouvoirs publics ont révélé en Conseil des ministres qu'au total, le budget de l'État pour l'année 2024 est projeté à 2 166,1 milliards de francs CFA en ressources et en charges, contre 1 975,5 milliards dans la loi de finances rectificative 2023.

Le budget 2024 est en hausse de 9,6 % par rapport à l'année précédente. Mais c'est surtout pour la première fois qu'il dépasse 2 000 milliards de francs CFA. Comme les années antérieures, la priorité est pour les secteurs sociaux afin de combattre les vulnérabilités. C'est ainsi que le projet de loi de finances consacre 669,1 milliards de francs à la promotion de l'inclusion et au développement du capital humain ; 419,3 milliards à la transformation économique et 304,4 milliards de francs CFA au renforcement de l'État. Une attention particulière sera accordée au respect de la discipline budgétaire, des réformes structurelles vont être mises en œuvre pour conforter la stabilité du cadre macroéconomique. La lutte contre la flambée des prix sera intense, les activités agricoles ne manqueront pas d'appuis notamment la production vivrière et céréalière pour une sécurité alimentaire.

L'année 2024 est considérée comme celle qui marquera l'opérationnalisation de l'assurance maladie universelle. Cela offrira à tous les citoyens et à chaque ménage un accès facile et moins coûteux aux soins ou services de santé de qualité. Des mécanismes existent déjà qui permettent aux populations de se soigner sans difficulté. La nouveauté résidera dans « l'amélioration et le renforcement du système, incluant les infrastructures de tous les niveaux, les ressources humaines et la

qualité de l'offre de soins à nos concitoyens », assure le gouvernement.

### Le PDC-Zu : réalisations majeures qui soulagent

C'est un important outil de lutte contre la pauvreté. Il y a plusieurs années maintenant que le Programme de développement communautaire en zones urbaines (PDC-Zu) fait des heureux dans le pays. Il est salvateur et n'exclut personne. L'Agence nationale d'appui au développement à la base (Anadeb) qui coordonne les actions du programme sur le terrain indique que l'objectif global du PDC-Zu est d'amener les habitants des quartiers les plus vulnérables des villes du Togo à mieux se prendre en charge pour assurer leur épanouissement et contribuer au développement du pays. S'agissant de la période d'exécution, l'Agence mentionne une phase pilote de 2012 à 2013 avant la phase d'expansion. La cible du PDC-Zu, ce sont les habitants des quartiers les plus pauvres des zones urbaines du Togo.

Les responsables en charge du PDC-Zu indiquent que depuis son lancement jusqu'en 2021, le nombre de Comités de développement de quartiers (CDQ) restructurés est de 1 303. Seulement au cours de l'année 2021, 194 CDQ ont été restructurés. Sur la même période, le nombre de préfectures couvertes est de 39 et 82 villes prises en compte, dont 44 en 2021. On a compté 1 585 quartiers participant à l'opération de salubrité organisée dans le cadre de la mise en œuvre du PDC-Zu.

De 2012 à 2021, le PDC a aidé à la réalisation de 672 plans d'action de quartier (PAQ) dont 73 sur la seule année 2021. Par ailleurs, 3 612 volontaires d'engagement citoyen (Vec) ont été équipés. 866 d'entre eux l'ont été en 2021.

Le Vec, une des formes développées par l'Agence nationale du volontariat au Togo, est destiné aux déscolarisés et non-scolarisés, mobilisés sur des missions d'éco-citoyenneté et d'amélioration du cadre de vie. Toutes les actions effectuées sur la période susmentionnée ont fait engager 3,48 milliards de francs CFA par l'État et ses partenaires.

### SAIRT, initiative salubre pour Savanes et Kara

Au cœur des régions des Savanes et de la Kara, le projet de Sécurité alimentaire inclusive et résiliente au Togo (SAIRT) a été lancé. C'est pour réduire l'insécurité alimentaire et améliorer les conditions de vie des producteurs agricoles, avec une attention particulière portée aux personnes handicapées. Le projet SAIRT, qui a débuté en mars 2022 et se poursuivra jusqu'en 2025, couvre les communes d'Assoli 1, Kozah 1 et 2, Oti Sud 1, Oti 2, et Tandjouaré 1.

Son objectif global est de contribuer à l'amélioration durable des conditions de vie économiques, sociales et sanitaires de 3 000 producteurs agricoles, dont 750 personnes handicapées dans ces régions. Le SAIRT s'engage à apporter une contribution significative à l'amélioration durable des conditions de vie économiques, sociales et sanitaires des producteurs agricoles. Au-delà de l'aspect économique, le projet se donne pour mission de renforcer les systèmes de résilience respectueux de l'environnement. Il représente une lueur d'espoir pour les communautés rurales du Togo, en offrant des moyens tangibles pour améliorer la sécurité alimentaire et renforcer la résilience des agriculteurs.

Les résultats présentés lors du bilan après 18 mois de mise en œuvre du projet SAIRT sont reluisants. La première phase a permis de renforcer les partenariats avec les acteurs locaux, d'identifier les sites maraîchers et les unités de transformation à accompagner. Les coopératives et groupements des 6 communes bénéficiaires ont été équipés de matériels divers, représentant une valeur estimée à plus de 15 000 000 de francs CFA.

Ces équipements comprennent des moulins à maïs, des torréfacteurs, des thermosoudeuses, des réfrigérateurs, des tonneaux, des bassines, des marmites, des bâches, des emballages, des pose-ruches, des extracteurs, des lève-cadres, des enfumoirs, des combinaisons de collecte de miel, des brosses à abeille, etc. Les coopératives bénéficiaires ont aussi reçu un soutien matériel pour la construction de 6 unités de transformation, améliorant ainsi leur cadre de production, leurs conditions de vie et de travail.

Ensuite, lors de l'évaluation du bilan de la mise en œuvre des activités menées et des

résultats obtenus du 30 juin au 15 décembre 2023, les clés de 3 tricycles ont été remises aux bénéficiaires des communes d'Assoli 1, Kozah 1 et 2. Avec ces avancées significatives, le projet a démontré sa capacité à transformer positivement la vie des producteurs agricoles.

### En maître d'ouvrage stratégique

Dans sa démarche d'amélioration des conditions de vie des citoyens, le Togo intensifie ses efforts. À travers des actions à forte valeur sociale et des partenariats stratégiques, des changements sont visibles. Les inégalités sont réduites et le développement économique inclusif prend du relief. L'Anadeb y est pour quelque chose.

L'Agence nationale d'appui au développement à la base (Anadeb) a été créée par décret le 19 janvier 2011. Elle est un établissement public doté d'une autonomie financière. Les autorités ont placé l'Anadeb sous tutelle du ministère du Développement à la base, de la Jeunesse et de l'Emploi des jeunes. Autrement dit, l'Anadeb est le bras opérationnel dudit ministère qui se charge d'exécuter les actions sur le terrain.

L'Anadeb a la charge de la mise en œuvre de la politique nationale du développement à la base définie par le gouvernement. Dans ses missions, elle travaille avec les partenaires au développement pour accompagner les communautés à la base dans une approche innovante

sur le terrain dresse chaque année le bilan des réalisations diverses effectuées. En 2021, il a indiqué avoir poursuivi ses actions en faveur de « l'accès de la population aux services sociaux de base », « l'épanouissement et l'accès à l'emploi à la jeunesse ».

Au cours de l'année citée, les capacités de 2 413 Comités de développement à la base (CDB) ont été renforcées, contre 1 500 initialement prévus. Cela a permis à 142 communautés de disposer d'un plan d'action, de mettre en place 113 infrastructures socio communautaires et économiques de base comme les unités de soins périphériques, les bâtiments scolaires, les marchés, etc.

60 568 ménages ont eu droit à des transferts monétaires de 15 000 francs par trimestre pour un montant total de plus de 1,08 milliard de francs CFA. Environ 95 000 élèves ont bénéficié de repas chauds dans 337 écoles.

14 351 jeunes et femmes ont été formés en entrepreneuriat. Cette formation et l'allocation de microcrédits ont permis aux jeunes de créer 11 248 micro entreprises. 26 223 emplois durables ont été créés au profit des jeunes contre 13 500 prévus. Par ailleurs, 169 311 emplois temporaires ont été engendrés par les Travaux à haute intensité de main d'œuvre (Thimo) pour les jeunes.

Tous les projets de la Feuille de route gouvernementale se voient intégrer une composante digitale, conformément à la Stratégie



Construction pistes rurales

: le développement des communautés par elles-mêmes et pour elles-mêmes. Depuis sa création, l'Anadeb se charge de plusieurs initiatives sur le terrain. On peut citer sans finir les projets d'opportunités d'Emploi pour les jeunes vulnérables (EJV) et de Filets sociaux et services de base (FSB), Cantonage, PDC-Zu, Psmico, etc. L'Anadeb s'active pour offrir à tous les Togolais un minimum vital commun. Le ministère qu'elle supplée

Togo Digital qui promeut la transformation numérique dans le pays pour optimiser les services publics offerts aux administrés. Au rang des projets énumérés par les autorités, il y a la poursuite des réformes relatives à l'amélioration du climat des affaires, la poursuite et la consolidation des partenariats public-privé à travers des mécanismes de financement innovants.

**Attipoe Edem Kodjo**

## INFORMATION À LA CLIENTÈLE

## RENSEIGNEMENT DES OPERATIONS DE DEPÔT ET DE RETRAIT EN ESPÈCES

**Chers clients**, en application des mesures de vigilance prescrites par la Loi uniforme n°2018-004 du 04/05/2018 relative à la lutte contre le financement du terrorisme et le blanchiment de capitaux dans les Etats membres de l'Union Monétaire Ouest Africaine (UMOA) et sur recommandation de la Cellule Nationale de Traitement des informations Financières (CENTIF), nous vous informons de (i) l'ajout d'un cadre de renseignement des origines et destinations des fonds sur le formulaire de dépôt, retrait et chèque ; (ii) la présentation d'un document d'identité en cours de validité.

**Ainsi, Vous devriez désormais renseigner à titre déclaratif l'origine et la destination des fonds, et présenter une pièce d'identité en cours de validité pour toutes vos opérations de dépôt ou de retrait en espèces.**

Nos équipes sont mobilisées pour vous accompagner dans ce changement.

Pour tout besoin d'information ou d'assistance, nous vous écouterons avec plaisir au 8283 ou au 91 28 28 28.

**CORIS BANK INTERNATIONAL, La Banque Autrement**

**La Direction Générale**

**La Banque Autrement**  
https://togo.coris.bank



**ASSIGNATION EN EXPULSION** COPIE

En vertu d'un usage spécial  
Et le **quingz (15) juillet**

A la requête de la Société PLASTICA TOGO SARL, ayant son siège social à Lomé zone portuaire, immatriculée au registre du commerce sous le numéro N° TG-LOM 2011 32197, prise en la personne de son représentant légal Monsieur Mohamed BADREDDINE résidant domicile réel siège, Tél. 90 00 90 09.

Et, Me Luc E. A. SOWAH, Huissier de Justice  
Prés du Collège d'Appel et le Tribunal de Grande Instance  
De Lomé y domicilié au, angle Boulevard Léopold Sédar  
Senghor, Rue l'Espérance, Téléphone: 90 00 00 00, Fax: 90 00 00 00  
Boulevard ;

DIET ET DECLARE A :

**Monsieur TWEREFOR Richard**, domicilié et domicilié à Lomé, tél. 90 93 12 97, où être et parler à : *Tente de joindre le requérant en vain et ne connaissant pas d'autres domicile, ou résidence du destinataire, l'acte a été inséré dans un journal désigné et affiché à la porte principale de l'auditoire du Tribunal de Grande Instance de Lomé (Art. 58 c p c)*

**D'AVOIR A COMPARAÎTRE LE MARDI VINGT-TROIS (23) JUILLET 2024 A HUIT (08) HEURES PRECISES, JOURS ET HEURES SUIVANTS S'IL Y A LIEU, A L'AUDIENCE ET PAR DEVANT LE TRIBUNAL DE GRANDE INSTANCE DE LOMÉ, SEANT AU PALAIS DE JUSTICE DE LA DITE VILLE.**

**TRES IMPORTANT**

Vous devez comparaître à cette audience ou vous y faire représenter par un avocat inscrit au barreau.

A défaut, vous vous exposez à ce qu'un jugement soit rendu à votre égard sur les seuls éléments fournis par votre adversaire.

**POUR**

Attendu que Monsieur TWEREFOR Richard a loué un appartement sis à quartier Baguida, auprès de la requérante la société PLASTICA TOGO SARL, sis à Lomé, prise en la personne de son représentant légal.

Attendu que par contrat de bail à usage d'habitation, les parties ont convenu que le locataire doit verser mensuellement la somme de huit cent mille (800.000) francs CFA pour le loyer de l'immeuble ;

Attendu que le loyer mensuellement fixé à huit cent mille (800.000) francs CFA, a été augmenté à neuf cent mille (900.000) francs CFA ; (Reçu de M. TWEREFOR en date du 13 juin 2024) ;

Attendu que Monsieur TWEREFOR a accumulé un retard important dans le paiement des loyers, totalisant à ce jour sept (07) mois de loyers impayés, soit la somme de six millions trois cent mille (6.300.000) francs CFA ;

Attendu que toutes les tentatives de contact avec le requérant ne réussissent pas et qu'il n'y a plus de présence humaine dans l'immeuble depuis un certain temps ;

Attendu que ce retard de loyers impayés, prive la requérante des loyers qui génèrent le local et qui constituent une partie non négligeable de leur source de revenus ;

Attendu qu'il est spécifié dans le contrat que si le locataire ne respecte pas son obligation de paiement des loyers, le bailleur aura en droit de résilier le bail après une mise en demeure restée infructueuse ;

Attendu que face à cette situation qui nuit aux finances de la bailleuse, celle-ci a obtenu de Monsieur le Président du Tribunal de Grande Instance Lomé l'ordonnance n°1155/2024 afin de désignation d'un journal ou périodique de diffusion nationale ou locale qui a permis de notifier à Monsieur TWEREFOR Richard, un congé par exploit avec mise en demeure de payer en date du 4 juin 2024 ;

Attendu que ce congé par exploit avec mise en demeure, enjoignant le locataire de payer les loyers dus, lui rappelle également qu'il dispose d'un droit d'un (1) mois pour se conformer aux clauses et conditions du bail, faute de quoi la juridiction compétente pourra être saisie aux fins de son expulsion ;

Attendu d'un avis s'est expiré sans que le requérant ne se soit exécuté ;

Attendu qu'elle de pour paiement de son bien et de le faire profiter à des locataires soucieux du paiement, la requérante n'a d'autres choix que de s'adresser à la justice pour qu'elle constate le non-paiement des loyers, dire et juger que le non-paiement des loyers est une cause de résiliation de droit du bail, et ordonner l'expulsion du locataire défaillant ;

## PAR CES MOTIFS

Voie venir le requérant s'entende :

**En la forme :** Déclarer l'action de la requérante recevable pour avoir été faite dans les formes et délais de la loi ;

**Au fond :**

- Constater que Monsieur TWEREFOR Richard doit des arriérés de loyers à la requérante soit la somme de six millions trois cent mille (6.300.000) francs CFA, correspondant à sept (07) mois de loyers impayés ;
- Constater que le bail est résilié de plein droit du fait du non-paiement des arriérés de loyers ;

## EN CONSEQUENCE

Condamner Monsieur TWEREFOR Richard au paiement des arriérés de loyers restant dus, soit la somme de six millions trois cent mille (6.300.000) francs CFA ;

Promouvoir la résiliation du bail et ordonner l'expulsion immédiate tant de biens que de corps, de Monsieur TWEREFOR Richard ainsi que de tous occupants de son chef de l'immeuble appartenant à la requérante.

Ordonner à cet effet l'ouverture forcée des portes donnant accès au local ;

Condanner le requérant aux entiers dépens sans préjudice au paiement des dommages et intérêts ;

**SOUS TOUTES RESERVES  
A CE QU'IL N'EN IGNORE**

Je lui ai, dit et parlé comme ci dessus, remis et lu copie du présent exploit dont le coût est de : 80.000 FCA.

L'HUISSIER



COPIE

SIGNIFICATION D'UNE LETTRE

L'an deux mil vingt-quatre, Et le jeudi onze (11) juillet, à 10 heures 30 minutes.

A la requête de la société Lomé Container Terminal (LCT) S.A, Bd du Mono, rond-point foyer des Marins, Zone portuaire, 09 BP : 9103, Lomé-Togo, Tél. : 22 53 70 00, représentée par son Directeur général Monsieur Rachid BAHO, lequel fait élection de domicile au siège de ladite société sise au Port Autonome de Lomé (PAL) :



Nous, André T. SAMA BOTCHO, Huissier de Justice près le Cour d'Appel de TOGO et le Tribunal de Grande Instance de Lomé y demeurant Av. des Exalts, 1ère voie à droite après le Feu Tricolore de Djidjilé, Immeuble KOUNOUBIE, 1<sup>er</sup> Etage Soussigné

Avons signifié et en-tête des présentes laissé à :

Monsieur DANSOMON Koffi, opérateur de grues RTG, Matricule : 0438, Cel : 91 65 47 91, demeurant et domicilié à Lomé, en son domicile ou en son bureau où étant et parlant à : Joint sur le numéro indiqué ci-dessus, l'opérateur de téléphonie mobile nous signale que le numéro est éteint ou hors zone de couverture. Monsieur DANSOMON Koffi est introuvable, selon sa personne ressource, Monsieur GUIDJIGAN Innocent joint sur le 90 33 42 45.

L'original de la lettre N°0642/LCT/DRH/KDE/OTA/RBA/24 signée à Lomé, le 08 Juillet 2024 par le Directeur Général de la Société Lomé Container Terminal (LCT) SA dont l'objet est : «convocation à un entretien préalable de licenciement pour abandon de poste » ;

Lettre commençant par : «Depuis la date du 15 Avril 2024, vous ne vous êtes plus présenté à votre poste de travail et ce, sans aucun justificatif ..... » Et se terminant par : « ..... Veuillez agréer, Monsieur, nos salutations distinguées.» ;

La Présente signification est faite à toutes fins utiles que de droit ;

SOUS TOUTES RESERVES, A CE QU'IL N'EN IGNORE

Et nous lui avons, étant et parlant comme ci-dessus, remis et laissé tant l'original de la lettre ci-dessus indiquée que copie du présent exploit dont le coût est de trente mille (30.000) Francs CFA.

L'HUISSIER, [Signature]

LCT Lomé Container Terminal S.A.

NEP: 1000140646  
RDMU: Lomé 2008 B 2184  
09889103 Lomé - TOGO  
Tel: (+228) 22 53 70 00  
(+228) 22 53 70 25

Lomé, le 8 juillet 2024

A

Monsieur DANSOMON Koffi  
Opérateur de grues RTG,  
Matricule: 0438  
Tél : 91 65 47 91  
Lomé-Togo

N/Réf: 0642/LCT/DRH/KDE/OTA/RBA/24

Objet : Convocation à un entretien préalable de Licenciement pour abandon de poste

Monsieur,

Depuis la date du 15 avril 2024 vous ne vous êtes plus présenté à votre poste de travail et ce, sans aucun justificatif.

Après avoir épuisé nos moyens disponibles pour vous contacter, nous envisageons un éventuel licenciement du fait de votre absence qui impacte l'organisation du travail et de l'entreprise.

Conformément à l'article 78 du code du travail, nous vous demandons de vous présenter au bureau du Directeur Général le 23 juillet 2024 à 15H00, afin d'avoir un entretien.

Nous vous rappelons qu'il vous est loisible de vous faire assister par toute personne de votre choix appartenant à l'entreprise ou au syndicat auquel vous êtes affilié.

Veuillez agréer, Monsieur, nos salutations distinguées.

Le Directeur Général  
[Signature]  
Rachid BAHO  
Chief Executive Officer  
LCT Lomé Container Terminal S.A.  
09889103 Lomé - TOGO, Tél : 22 53 70 00 / 25

Rachid BAHO

ETUDE DE

Me André T. SAMA BOTCHO

2° ORIGINAL

Huissier de Justice  
Actes Judiciaires et Extrajudiciaires  
Administrateur des Biens  
Vente - Recouvrement de Créances  
Gérance d'Immeubles

PROCES - VERBAL DE RECHERCHES INFRUCTUEUSES

L'an deux mil vingt-quatre

Et le Jeudi onze (11) Juillet ;

A la requête de la Société Lomé Container Terminal (L C T) S.A, sise au Bd du Mono, rond-point Foyer des Marins, Zone Portuaire, 09 BP 9103, Lomé -Togo, Tél : (228) 22 53 70 00, représentée par son Directeur Général, Monsieur Rachid BAHO, agissant en qualité et faisant élection de domicile au siège de ladite société;

Lequel requiert notre Ministère aux fins de signifier à Monsieur DANSOMON Koffi, opérateur de grues RTG, Matricule : 0438, Cel : 91 65 47 91, demeurant et domicilié à Lomé, l'original de la lettre N°0642/LCT/DRH/KDE/OTA/RBA/24 signée à Lomé, le 08 Juillet 2024 par le Directeur Général de la Société Lomé Container Terminal (LCT) SA dont l'objet est : «convocation à un entretien préalable de licenciement pour abandon de poste » ;

Lettre commençant par : «Depuis la date du 15 Avril 2024, vous ne vous êtes plus présenté à votre poste de travail et ce, sans aucun justificatif ..... » Et se terminant par : « ..... Veuillez agréer, Monsieur, nos salutations distinguées.» ;



DÉFERANT A CETTE REQUISITION :

Nous, André T. SAMA BOTCHO, Huissier de Justice près le Cour d'Appel de TOGO et le Tribunal de Grande Instance de Lomé y demeurant Av. des Exalts, 1ère voie à droite après le Feu Tricolore de Djidjilé, Immeuble KOUNOUBIE, 1<sup>er</sup> Etage Soussigné

Avons préparé l'acte de signification de la lettre N°0642/LCT/DRH/KDE/OTA/RBA/24 le mercredi 10 juillet 2024 ;

Avance des Exalts, 1<sup>er</sup> Voie à droite après le Feu Tricolore de Djidjilé, Immeuble KOUNOUBIE, 1<sup>er</sup> Etage  
Compte ECOBANK N° 149048012001 compte UTB N°0103247135502100-06  
07 B.P. : 14435 - Lomé 07 Tél. 90 02 32 25/ 22 51 58 84 /FAX. 22 50 64 38  
N. I. F. : 1000172449

Diligence \* Probité \* Satisfaction

Que ne connaissant pas le domicile du Sieur DANSOMON Koffi et ne connaissant personne pouvant nous y conduire, nous avons donc tenté, à plusieurs reprises, de le joindre par téléphone sur le 91 65 47 91 mais en vain ;

Que de toute la journée du mercredi 10 juillet 2024 et le matin du jeudi 11 juillet 2024, nous avons le message vocal de l'opérateur de téléphonie mobile en ces termes : «le numéro de votre correspondant est éteint ou hors zone de couverture, veuillez rappeler ultérieurement. Merci » ;

Que nous avons, par ailleurs, joint sa personne à prévenir, du nom de monsieur GUIDJIGAN Innocent sur le 90 33 42 45 pour savoir s'il pouvait recevoir la lettre pour lui. La personne à prévenir nous a répondu qu'il ignore là où se trouve monsieur DANSOMON Koffi et il lui est donc impossible de recevoir la lettre pour lui ;

Qu'en définitive Monsieur DANSOMON Koffi reste introuvable ;

Que c'est sur ces tractations que notre opération de signification de la lettre, demeurée infructueuse, prit fin ce jour du jeudi 11 juillet 2024 à 10 heures 30 minutes ;

Que le procès-verbal de signification de la lettre est annexé au présent procès-verbal;

Et de tout ce qui précède, nous, huissier de justice susdit et soussigné, avons dressé le présent procès-verbal de recherches infructueuses pour servir et valoir ce que de droit ;

Coût du présent exploit .....40.000F CFA.

L'HUISSIER, [Signature]



## Sélection togolaise

### Nibombé Daré, le bon choix ?

**C'est officiel ! Les Éperviers du Togo ont un nouveau sélectionneur. Il s'agit de Nibombé Daré, officialisé le 15 juillet par la Fédération togolaise de football (FTF). Alors que la sélection togolaise traverse une crise de performances et de résultats, une question taraude l'esprit : Daré est-il l'homme de la situation ?**

Daré prend les rênes de la sélection togolaise, après la démission le 21 avril dernier de Paulo Duarte. La FTF, de concert avec le ministère des Sports, a porté son choix sur l'ancien international togolais pour "recoudre" le nid des Éperviers. L'analyse de quatre critères majeurs prédisposent Daré à être la bonne option.

Le premier critère est la qualification du diplôme pour le poste. Nanti d'une Licence UEFA Pro en mars 2023, l'entraîneur de 44 ans est formateur et a été à la tête de la sélection des moins de 17 ans du club Charleroi en Belgique. En effet, Daré est le seul coach togolais à détenir un tel diplôme. Son expérience pédagogique est une plus value.

Son statut de légende est le deuxième critère déterminant. Daré, ex-défenseur international togolais, est une icône

du football togolais avec 68 matchs officiels, 2 buts marqués avec mes Éperviers et sa participation à la Coupe du monde (2006). Cette position lui confère le respect, la considération la reconnaissance et confiance des dirigeants en particulier et du peuple togolais en général.

#### **Daré, un coach togolais est-il mieux que qu'un expatrié ?**

Nous pensons que oui. Contrairement aux années 2000 où les supporters sont inconditionnellement derrière la sélection togolaise, la triste réalité aujourd'hui est qu'il existe une désolidarisation entre les Éperviers et le public sportif. D'où la justesse du choix d'un coach local qui est du terroir, capable de parler le même langage que les Togolais. C'est le troisième critère. Cette identité du terroir peut apaiser psychologiquement

les acteurs dont les pensées de solidarité vont se traduire dans le faits autour de Nibombé Daré et sont staff.

Le quatrième critère qui pèse à l'actif de Daré est le vend du choix des coaches locaux qui souffle sur les sélections



**Nibombé Daré**

africaines, mondiales et qui portent ses fruits. La Côte d'Ivoire sous Emerse Fae (champion d'Afrique en titre), le Sénégal avec Aliou Cissé (champion d'Afrique 2021), l'Algérie pour Djamel Belmadi (champion d'Afrique 2019), Walid Regragui (historique demi-finaliste de la Coupe du monde 2022 avec le Maroc).

Luis de la Fuente (vainqueur de l'Euro 2024 avec l'Espagne), Didier Deschamps (champion du monde 2018 pour la France), Lionel Scaloni de l'Espagne (champion du monde 2022 et double vainqueur de la Copa America), etc. sont autant

pour les compétitions majeures, notamment la non participation à trois Coupe d'Afrique des nations (CAN) d'affilée, couronnée par quatre absences en Coupe du monde. Tous ces critères analysés forment un cocktail capable de donner du tonus et de la vitalité aux éperviers du Togo afin d'impacter positivement les résultats. Toute proportion gardée, il est possible que Daré n'y arrive pas, puisqu'au Cameroun, Rigobert Song, une légende Camerounaise a failli à sa mission. Mais, l'exemple des sélectionneurs locaux qui ont réussi sont plus inspirants et le Togo s'est inscrit dans cette dynamique.

La réussite de Daré dépend aussi des acteurs impliqués dans le football qui ont leur part de responsabilité dans les performances. Les dirigeants ont le devoir de mettre Daré dans les bonnes conditions de travail et, surtout de lui laisser le temps et la main pour mener à bien sa mission.

**Attipoe Edem Kodjo**



**POUR**

Le requérant est propriétaire d'un immeuble bâti, d'une contenance superficielle de quarante arres soixante-douze centiare (40 a 72 ca), situé dans la préfecture des lacs au lieu-dit Aghodrafo :

Il a acquis la propriété de cette parcelle par acte authentique de vente auprès de Dame AMAGAN Povi Avi (*Pièce N° 2 - Contrat de vente de terrain en date du 20 avril 1999*) :

Courant année 2002, lorsqu'il entreprenait des travaux sur son immeuble, il a été approché par le sieur K'MEDEWUTO Anani Adjé qui proposa de surveiller le chantier pour lui en son absence :

Le requérant, par philanthropie, accepta la proposition du requis :

Les deux parties ont ainsi collaboré pendant plusieurs années jusqu'à l'achèvement des travaux de construction :

Après lesdits travaux, le requérant, à cause de son absence du territoire national, depuis 2002, a laissé le requis habiter dans son immeuble :

Mais en 2021, le requérant, s'étant rendu compte que le requis se comportait en propriétaire des lieux avec sa famille, a par exploit d'huissier en date du 09 septembre 2021, assigné en expulsion celui-ci par-devant le Président du Tribunal de Première Instance de Deuxième Classe d'Aného (*Pièce N° 3- Exploit d'assignation en date du 09 septembre 2021*) :

Par une décision rendue le 11 janvier 2022, le Président du Tribunal d'Aného a ordonné l'expulsion du requis, de l'immeuble du requérant :

Par exploit d'huissier en date du 13 juin 2024, le requérant a reçu, sur la demande du requis, signification de la grosse de l'ordonnance de référé sur assignation n°005/2022 du 13 juillet 2022 avec commandement de payer (*Pièce N° 4- Ordonnance N° 005/2022 du 13 juillet 2022, du Président du Tribunal de Travail de Lomé*) :

A l'analyse de cette ordonnance, il se rend compte :

d'une part, que le requis avait donné assignation au dénommé ALFA Wiyau, en prétendant que ce dernier le représentait, à comparaître le mercredi 08 juin 2022, par-devant le Président du Tribunal de Travail de Lomé ;

et d'autre part, que le Président dudit Tribunal, après avoir retenu qu'il existe un contrat de travail à durée indéterminée entre lui et le sieur K'MEDEWUTO Anani Edjé Alias Protosole et qu'il reste lui devoir des arriérés de 226 mois de salaires, l'a condamné à servir à ce dernier, une somme de 21 470 000 F CFA, représentant 95% des arriérés de salaires échus :

C'est par méprise que la juridiction de céans a rendu une telle décision :

D'une part, *in limine litis*, au principal et en la forme, l'exploit d'assignation du requis, ayant conduit à l'ordonnance attaquée, doit être jugé nul et de nul effet, pour défaut de pouvoir de représentation du sieur ALFA Wiyau ;

En un clic,  
payez votre  
**TVM**  
par



sur l'application

**OTR TVM**

Disponible sur Google Play



FEDERER POUR BATIR  
[www.otr.tg](http://www.otr.tg)

# Ose plus, dépense moins!

Parle plus longtemps  
à petit prix.

G-COM

**75 min**  
à 900 F

**Tape**

**\*555\*2\*4#**

12 F / min  
Validité 7j

Option 2

Un monde nouveau vous appelle.

**Moov  
Africa**